

6 mil Argentinos Asesinados, Tras la Caída del Peronismo

SAN PABLO, 15 de diciembre (AFP).— Unas seis mil personas fueron ejecutadas en Argentina desde el golpe de estado de marzo de 1976, según un informe confidencial que el secretario de estado norteamericano Cyrus Vance entregó al presidente argentino Jorge Rafael Videla, conocido hoy aquí.

El informe fue publicado por el diario brasileño "folha de sao Paulo".

También se calcula entre 12 mil y 17 mil los prisioneros políticos que se detallan de este modo: de 3 a 4 mil obreros, entre los que se presume fueron asesinados 750; de 500 a 750 intelectuales contando 200 que se supone fueron muertos; de 750 a mil activistas sindicales (500 presuntamente asesinados).

Los parientes, amigos o defensores de prisioneros políticos presos ascienden a entre 2 mil 500 y 3 mil, con un millar que se presume asesinados, y también centenares de otras personas vinculadas a los gobiernos de Héctor Cámpora o de Perón, añadió el texto.

En las recomendaciones incluidas en el documento, el gobierno norteamericano considera que la situación actual de los prisioneros políticos en Argentina constituye una amenaza a la estabilidad ya precaria del gobierno" y no puede contribuir en absoluto a mejorar las relaciones entre los dos países.

El gobierno de Estados Unidos indicó el documento, considera que la liberación de "un número significativo de presos" y el exilio de las personas sospechosas de estar vinculadas a las organizaciones subversivas, no pueden constituir "una amenaza a la seguridad nacional argentina".

Por el contrario, afirmó el informe de Vance, medidas semejantes "reforzarán la estabilidad interna del gobierno argentino y mejorarán su imagen internacional".

Al declararse favorable al "derecho de opción", el gobierno norteamericano se compromete, por otra parte, según el documento, a recibir "un número apreciable de refugiados políticos y sus familias" y a establecer "un programa de urgencia" una vez que el gobierno argentino haya anunciado oficialmente su decisión de liberar a los presos políticos.

EL DÍA

Afirman que Seis mil Personas Fueron Ejecutadas en Argentina

(AFP y AP)

SAN PABLO, 24 de diciembre.—Unas 6 mil personas fueron ejecutadas en Argentina desde el golpe de Estado de marzo de 1976, según un informe confidencial que el secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance entregó al presidente argentino Jorge Rafael Videla, conocido hoy aquí.

El informe fue publicado por el diario brasileño Folha de Sao Paulo.

También se calcula entre 12 mil y 17 mil los prisioneros políticos, que se detallan de este modo: de 3 a 4 mil obreros, entre los que se presume fueron asesinados 750, de 500 a 750 intelectuales, contando 200 que se supone fueron muertos, de 750 a mil activistas

sindicales (500 presuntamente asesinados).

En las recomendaciones incluidas en el documento, el gobierno norteamericano considera que la situación actual de los prisioneros políticos en Argentina constituye "una amenaza a la estabilidad ya precaria del gobierno" y no puede contribuir en absoluto a mejorar las relaciones entre los 2 países.

RECLAMAN
REHABILITAR
LA ACCION
PARTIDARIA

Entretanto un grupo de políticos reclamó la rehabilitación de la actividad partidaria, suspendida desde el golpe militar que derrocó a la presi-

denta Isabel Perón hace 21 meses.

Los políticos expresaron también la necesidad de institucionalizar la participación de los servicios armados en un eventual proceso de convergencia cívico-militar, según un debate que recoge hoy el diario La Opinión.

El descongelamiento de las actividades políticas fue el esencial requisito que reclamaron Angel Robledo (Partido Peronista); Jorge Paladino (Partido Peronista); María Guzmán (Partido Federal); Enrique de Vedia (demócrata cristiano); Juan Rubinstein (socialista-democrático); Enrique Vanoli (Unión Cívica Radical) y Marcos Merchensky (desarrollista).

Miles de Argentinos Exigen Listas de los Desaparecidos

Los familiares de presos y desaparecidos en Argentina radicados en México, sumando su voz a las decenas de madres que se manifiestan públicamente en la Plaza de Mayo, demandaron de la Junta Militar que encabeza el general Jorge Rafael Videla el cese de la represión y reclamaron verdad y justicia en las siguientes declaraciones:

—Pedimos que se publique la lista completa de detenidos, desaparecidos

y muertos, indicando las circunstancias de cada caso.

—Exigimos la entrega de los cadáveres a los familiares, o la indicación de los lugares donde se encuentran.

—Requerimos que se respete el derecho de toda persona a un proceso regular o legal y que se dicte sentencia en los plazos corrientes, ya que muchos de ellos llevan años en esa situación.